

DIARIO POLITICO

DE MALLORCA.

DEL MARTES 28. DE JUNIO DE 1808.

S. Leon Papa. = 40. horas en las Monjas de la Consolacion.

POLÍTICA.

Todos los políticos pensaban que esta potencia continuaría figurando en el Mapa por su lealtad constante á los designios del opresor de la Austria su ribal; quando vimos á Bonaparte precipitarse como un rayo sobre la Saxonia; ganar la batalla de Jena; esparcir la desolacion y espanto en todos los Estados Prusianos, perseguir hasta la sombra del gran Federico, y desacer en pocos dias la obra de siete años de triunfos. Los deseos renacen, las empresas se suceden y multiplican. El que precedido de las furias arrastra las Naciones al cautiverio; ofrece á la Polonia su antigua libertad, mas, como de un encanto se sirve de este dulce recuerdo para hacerla mas docil á las nuevas cadenas que le prepara, en fin, vence á los Rusos en Elsingén, concluye el tratado famoso de Tilsit; Alexandro y Bonaparte se declaran únicos Señores del mundo, y mientras las dos Aguilas de oriente buejan á despedazar la Suecia y Constantinopla, las de occidente siguen el rumbo opuesto para clavar sus garras en Portugal y España.

En el corto interválo de esta cruel depredacion, vuelve Bonaparte á la Capital de su Imperio cargado de despojos de las naciones vencidas. La Francia deslumbrada con este fátuo esplendor se figura el gran Pueblo de la tierra, siempre flores sobre el paso de su invencible caudillo y concurre,

sin reparar, á abrir los abismos que este la prepara. Un príncipe detestable por su irreligion y costumbres, Geronimo Bonaparte hermano de Napoleon es proclamado Rey de Wesfalia: del Gavinete de Fontainebleau como de un volcan político salen todos los dias mil erupciones é incendios. La raza maldita de los hijos de Jacob es llamada por el moderno Juliano á restablecer su templo y Senedrin: las sectas mas extravagantes y absurdas rehunen sus cultos para honrar la Divinidad contradictoria del Emperador: una legion de Athéos tiene órden de ocupar los estados de la Iglesia, la Corona de Etruria, precio de la lealtad Española, y primicia del poderío de la Francia, debe ser arrancada de las sienas que la siñen, Junot marcha á Portugal, y dentro breve saldrá Murat al frente de cien mil hombres para la España. *Se continuará.*

A V I S O.

La emulacion generosa y laudable de los hijos de la Patria que tanto resplandece en esta Isla, ha excitado vivamente el patriotismo de D. Juan Oliver para ofrecer, como en efecto ha ofrecido á la Suprema Junta de Gobierno levantar una Compañia de voluntarios, con el título de la Huerta, para servir en las presentes circunstancias vestidos y sin paga, do quiera que el Gobierno les destine, y mantenerse, en caso de ataque, diez, ó doce dias á sus expensas, en el lugar que se les señalare.

Movido de igual impulso D. Antonio Colom, ofrece asimismo levantar otra Compañia de Voluntarios vestidos y sin sueldo, para servir contra el enemigo, en caso de ataque, al mando de Don Guillermo Alcover, Capitan agregado al Estado mayor de esta Plaza.

Estos rasgos de fidelidad y patriotismo son tanto mas apreciables, quanto abren la puerta á otros muchos que el zelo de la Suprema Junta se promete y espera de estos Isleños, concurriendo á porfia á coronarse de laureles de gloria en la defensa de la causa mas justa que los siglos vieron, y á adquirir el ilustre título de dignos hijos de la Religion del Rey, y de la Patria.

Extracto de la Gazetã de Valencia de 21 Junio de 1808.

Sevilla 8. de Junio.

Se ha levantado en esta Ciudad una Compañia de Caballería de las clases mas distinguidas para rehunirse al ejército Hamado de S. Fernando. Son innumerables los que concurren á tomar las armas. Las ofertas van á porfia. Un tal Vazquez ha ofrecido un Regimiento de Caballería. El Cabildo vive en Comunidad y cede todas sus rentas. Otro hacendado de Utrera da 60 fanegas de trigo, 60 de cebada, y 4000 pesos anuales.

Junot, cuyas fuerzas no pasan de 500 hombres, ha sido batido en Portugal, y sus tropas pasadas á cuchillo. Portugueses, Ingleses, y Españoles rehunidos vienen marchando hacia nosotros. El total de nuestras tropas es de 12000 hombres. Morla deve unirse á nuestras fuerzas. Castañós está sometido en un todo á esta Suprema Junta. Nuestra cosecha es abundantisima; los viveres muy baratos.

Cadiz 4 de Junio.

El General de la Esquadra Inglesa nos ha prometido, á demas de los auxilios necesarios, traernos de Gibraltar 500 hombres.

Cordoba 12 de Junio.

Se dixo por un impreso málevolo que Dupont habia desbaratado á los Andaluces. Es falso. Echavarria se retiró con astucia, logró cogerlos por la retaguardia, los hizo entrar en Cordoba, y alli murieron acometidos por frente y espalda. Dupont queda prisionero.

Madrid 15 de Junio.

El Embaxador de Rusia se ha despedido de esta Corte. No es cierto haber muerto Alexandro, pero si, que ha publicado, que no dixo paz alguna en Tilsit, y que solo firmó un armisticio con artículos mal cumplidos por Napoleon. Parece que el Archiduque Carlos enlaza con una Princesa de Rusia, y que ha empezado la guerra contra Francia al frente de 8000 hombres. Murat redobla sus guardras.

Zaragoza 11. de Junio.

Sabemos por buen conducto que los Costellanos, agregados á las tropas españolas de línea rehunidas en Segobia hasta el numero de 100 han ocupado los principales puntos. Tres mil Franceses se han presentado á aumentar su fuerza. El resto de las Guardias Españolas que quedaba en Madrid, salió el 5. al amanecer armado y con sus banderas sin obstaculo. Esperamos otros 700 á 800 hombres.

El Mariscal Moncey que con 700 hombres salió el 5. para Valencia, retrocedió luego que supo la derrota de Dupont. Los 300 Guardias de Corps que estaban con esposas en S. Lorenzo han podido libertarse, y vienen á esta Ciudad.

D. Gregorio de la Cuesta ha intimado á Murat que salga de Madrid dentro de ocho dias. Los Franceses tiemblan: están haciendo un foso desde el Muséo hasta la puerta de Alcalá para fortificarse en el Retiro.

El 7. salió Murat con su plana mayor al campamento de Chamartin, de donde no ha buuelto.

En el puerto de Xijon ha entrado una Fragata con otros dos barcos Franceses apresados, conduciendo café, te, mahones, muselinas, trigo, 26 barriles de polvora, muchas armas, 12 cañones, y 56 hombres que han conducido á Oviedo. La Galicia tiene ya organizado un ejército formidable. Han salido para Albacete 92 piezas de Artilleria y muchos carros de fusiles. Los Suizos de Guadaláxara se dirigen á Aragon.

Tarragona 13 de Junio.

El General Sabrán que entró aquí con su ejército, ha perecido á manos del Somaten del Vallés sin haver quedado uno de aquellos malvados.

NOTA = Mañana se continuará el extracto de la *Gazeta del 21*, y seguirá el de la del 24.

CON SUPERIOR PERMISO.

En la Imprenta de Buenaventura Villalonga.